

6. DOS HÉROES DE LA EDAD MEDIA

Base Bíblica.

“Y será la seguridad de tus tiempos, un depósito de salvación, de sabiduría y de conocimiento. El temor del Señor será tu tesoro. He aquí que sus héroes claman en las calles; los embajadores de paz lloran” Isaías 33:6,7

Gema de reflexión:

“Hasta aquí Hus había estado solo en sus labores, pero entonces Jerónimo, que durante su estada en Inglaterra había hecho suyas las doctrinas enseñadas por Wiclef, se unió con él en la obra de reforma. Desde aquel momento ambos anduvieron juntos y ni la muerte había de separarlos....Jerónimo poseía en alto grado lucidez genial, elocuencia e ilustración, y estos dones le conquistaban el favor popular, pero en las cualidades que constituyen verdadera fuerza de carácter, sobresalía Hus. El juicio sereno de este restringía el espíritu impulsivo de Jerónimo, el cual reconocía con verdadera humildad el valer de su compañero y aceptaba sus consejos. Mediante los esfuerzos unidos de ambos la reforma progresó con mayor rapidez. Así murieron los fieles siervos que derramaron la luz de Dios.

Pero la luz de las verdades que proclamaron—la luz de su heroico ejemplo—no pudo extinguirse. Antes podían los hombres intentar hacer retroceder al sol en su carrera que apagar el alba de aquel día que vertía ya sus fulgores sobre el mundo. C.S. p. 110 y 123

Comentario:

Hus y Jerónimo hombres de valor y campeones de la reforma quienes nos legaron lecciones maravillosas para la historia de la iglesia cristiana y las futuras generaciones. Ambos vivieron las más grandes dificultades las cuales nosotros estamos lejos de imaginar, Juan Hus fue llamado a levantar las verdades bíblicas en una sociedad donde reinaban los peores vicios, precisamente porque la Biblia había sido prohibida. Pronto se le unió Jerónimo quien también había estudiado los escritos de Wiclef. “Mediante los esfuerzos unidos de ambos la reforma progresó con mayor rapidez”. Poco a poco el Señor iba revelando más luz a aquellos hombres valientes que habrían de sacar al pueblo de Dios de aquellas densas tinieblas. Y aunque la voz de ambos quedó acallada en la hoguera la luz de la verdad brillaba cada vez con más fuerza en Europa.

Hoy podemos predicar sin ninguna restricción y persecución, por el momento, aprovechemos la hora de la bonanza para compartir con el mundo la verdad y hacerla contrastar con el error y las tinieblas.

Mientras estoy parado en la plataforma de la historia y contemplo la vida de estos dos héroes de la reforma, pienso en el precio que tuvieron que pagar estos hombres para lograr la victoria, comparado con el precio que tuvo que pagar Jesús por nosotros y el precio que muchos de nosotros pagaremos antes de que lo veamos regresar por nosotros, elaboro mi oración y mi reflexión de la siguiente manera: Señor enséñame a permanecer firme y consagrado a ti todos los días de mi vida. Amen

Preguntas de reflexión:

1. ¿Cómo se complementaron Hus y Jerónimo en su ministerio?
2. ¿Qué pasó con Jerónimo cuando vivo a Constanza a auxiliar a Hus?
3. ¿Qué poderes se unieron para aplastar la reforma de Hus? ¿Podrán poderes similares actuar hoy?